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Mujeres invisibles
S on las invisibles. Nadie habla 

de ellas ni nadie se acuerda 
de ellas, y eso que son unos 

cuantos miles. Pero son mujeres que 
no representan ninguna tendencia 
ideológica, política, moral ni reli-
giosa, que van por el mundo como 
fantasmas y por mucho que se que-
jen quedan para el silencio o acaso 
para que les digan: «Con lo bien que 
se te ve...» Han sufrido de todo: acoso 
laboral, divorcios, enfrentamientos 
con la medicina... Las suelen man-
dar al psiquiatra hasta que algún ga-
leno concienciado se da cuenta de 
que sí, de que efectivamente están 
enfermas. De vez en cuando una con-

tracción muscular en cualquier par-
te del cuerpo les produce un dolor 
irresistible y piden ayuda. En urgen-
cias les hacen una radiografía. Al ver 
que sencillamente se trata de una 
contracción les recetan un relajante 
muscular y hasta la próxima. Poco a 
poco, mientras van cumpliendo 
años, los achaques de la edad se com-
binan perfectamente con los dolo-
res que surgen con mayor virulen-
cia. Y se repite y repite la historia, pe-
ro no son noticia. Es verdad que 
tienen un día al año que recuerda, 
así de pasada, que es el día de esa en-
fermedad. Pero en ningún balcón 
institucional se desplegará un gran 

pañuelo con los nombres de todas 
esas mujeres que en silencio se en-
frentan cada día al dolor, al agota-
miento, a lo incomprensible de los 
otros («qué bien estás... quieres de-
cir que acaso si pones un poco de es-
fuerzo... mujer no es para tanto»). 
Se sabe que algunas han tomado 
camino hacia el no retorno. A la 
desaparición perpetua… Pero no 
son noticia.

Pilar Castro

Escritora.
Sitges

FIBROMIALGIA

Médicos excelentes

M e ha llamado la atención que el conseller de 
Salut, Boi Ruiz, en su comparecencia ante 
la comisión que investiga las relaciones en-

tre el sector público y las empresas, se comprometie-
ra a elaborar un «código ético de excelentísimas prác-
ticas» para toda la sanidad pública catalana. Después 
de ejercer la medicina en hospitales públicos duran-
te casi 40 años, quisiera puntualizar que la dedica-
ción, profesionalidad y calidad técnica de los profe-
sionales sanitarios ha hecho posible que nuestro sis-
tema lograra el reconocimiento de la excelencia. Si la 
sanidad ha sido noticia en los últimos tiempos ha si-
do debido a los recortes presupuestarios y a hechos 
puntuales, algunos de ellos en los tribunales, que tie-
nen que ver más con la gestión económica que con la 
gestión clínica. Está bien acordar un código ético de 
excelencia, pero la gestión asistencial no necesita ser 
revisada tanto como la económica.

Pere Benito

Jefe Reumatología. Hospital del Mar

SANIDAD

Motos y menores

R esultan incomprensibles las campañas con las 
que la Dirección General de Tráfico establece 
que todos los niños de hasta 12 años deben ir 

en los vehículos sujetos con sillas infantiles para prote-
ger su vida en caso de accidente, y en cambio se permi-
te circular a menores de 7 años en motos y ciclomoto-
res con los  únicos requisitos de que el menor lleve cas-
co y que quien conduzca sea el padre, madre o tutor del 
menor. No sé si para los distinguidos señores que ela-
boran los reglamentos resulta mucho más segura una 
moto que un coche, pero en mi modesta opinión creo 
que es mucho más arriesgado para un menor ir en mo-
to, ya que en caso de accidente es el propio cuerpo del 
niño el que choca directamente contra el asfalto. En 
cambio, en  el coche se protege mejor al niño pero exis-
ten más limitaciones.  ¿No creen que deberían replan-
tearse dicha norma e impedir que los niños puedan ir 
en moto?

Estrella García

Psicóloga. Barcelona

SEGURIDAD VIAL

Desigualdad de trato en Badalona
E n Badalona hay varios equi-

pos de fútbol y no todos son 
tratados de la misma mane-

ra. Aunque según las ordenanzas 
municipales ningún club que tenga 
deudas con el Ayuntamiento podrá 
hacer uso de las instalaciones públi-
cas, sabemos de al menos dos clubes 
que deben 40.000 euros el uno, y 
20.000 euros el otro, que no solo han 
renovado todos sus horarios sino 
que, además, les han dado más hora-
rios. A la UE Llongueras, que tam-
bién debe dinero, no se le ha permi-
tido renovar sus horarios, a pesar de 
tener los equipos inscritos para la 

próxima temporada. Con esta deci-
sión se ha dejado en la calle a casi 70 
niños y niñas. Por otro lado, hay cin-
co clubes que tienen concesión de 
las instalaciones, es decir, que no pa-
gan campo a cambio de hacerse car-
go de la instalación (un negocio re-
dondo ya que sacan el beneficio del 
bar, los equipos que no tienen cam-
po en concesión les deben pagar a 
ellos el alquiler y hacen ligas adultas 
para sacar beneficios). El club debe 
hacer reparaciones menores (cam-
biar bombillas, limpiar los vestua-
rios...) ya que las reparaciones im-
portantes (como el riego, la calde-

ra...) van a cargo del Ayuntamiento. 
En una reunión con el Ayunta-
miento, un cargo de confianza del 
alcalde Albiol, el señor T.C. nos dijo 
que esto lo podían hacer. Pensa-
mos que hace falta que se actúe con 
seriedad y que todo el mundo sea 
igual ante las ordenanzas munici-
pales dejando de lado los amigos, 
los favores...

Jorge Rincón

Maestro.
Badalona

CLUBES DE FÚTBOL

RéPLICA DE LA UB

Retención de talento

M. Viladevall Vicerector de Profesorado                                                              
J. Alberich Vicerector de Investigación

La Universitat de Barcelona (UB) dis-
pone de unos excelentes resultados 
en producción científica, que son 
fruto del magnífico trabajo desarro-
llado por todos los profesores e in-
vestigadores de la institución, entre 
los que están los investigadores Ra-
món y Cajal.  En respuesta a la carta 
del doctor Federico Mescia del pasa-
do 29 de julio, Acuerdos incumplidos, 
la Universitat de Barcelona quiere 
manifestar que ha puesto en mar-
cha un programa de retención de ta-
lento financiado con cobertura pri-
vada para conservar los mejores cu-
rrículos investigadores en grandes 
proyectos o en áreas estratégicas. El 
objetivo principal es evitar que jó-
venes investigadores de excelencia 
puedan marcharse de la UB. Cuando 
un investigador o profesor temporal 
llegue al último año de su contrato 
sin que haya posibilidad de renova-
ción o promoción, el vicerrectorado 
de investigación valorará si este cu-
rrículo es de alto nivel o estratégico 
y, en caso afirmativo, se le reserva-
rá una plaza dentro del programa. 
Compartimos, pues, la preocupa-
ción expresada por el doctor Fede-
rico Mescia y confiamos en que este 
programa nos permitirá retener el 
talento, que constituye la razón del 
éxito de la UB en investigación. En 
una situación como la actual, en la 
que predominan los recortes en los 
presupuestos públicos y, por tanto, 
existen limitaciones en la contrata-
ción de personal académico, la UB 
ya dispone de alternativas para ha-
cer frente a esta reducción en la in-
versión pública.

AMBULANCIAS

Explotación laboral

Carmen Poveda
Barcelona

Respecto a la carta enviada por M.P. 
el pasado 25 de julio, Menos ambulan-
cias, solo puedo decir que se queda 
corto. La presión sufrida por los tra-
bajadores y trabajadoras de ambu-
lancias está llevando a provocar en-
fermedades (como estados de depre-
sión y ansiedad con tratamientos 
prescritos por médicos que recetan 
pastillas a los conductores, sin tener 
en cuenta el peligro que conlleva) y 
separaciones. Yo, como afectada, ya 
que uno de esos conductores es mi 
marido, puedo explicar que para las 
empresas los pacientes somos dine-
ro, números de servicios que pasan 
a cobrar aunque no sean verdaderas 
urgencias. Esa incompetencia al se-
leccionar los servicios hace que haya 
demoras de horas cuando de verdad 
alguien necesita una ambulancia.

3Barcelona se propone re-
ducir el peso del vehículo priva-
do, especialmente por los nive-
les de contaminación que tene-
mos. Han encontrado la solución 
en aumentar los carriles bici. Pe-
ro al poner un carril bici se redu-
cen los carriles para los coches y 
el resultado será todo lo contra-
rio: más colas y por tanto más 
contaminación. Mientras tanto 
se ha disparado la demanda del 
servicio de los dependientes 
puerta a puerta. Ningún proble-
ma: ahora se aumenta el carril bi-
ci con un coste de 2,5 millones 
que pagaremos entre todos. 
¿Dónde está la sensibilidad ha-
cia los dependientes? ¿Es justo 
que con las dificultades que hay 
estemos todos financiando un 
medio de transporte que no es 
necesario en absoluto?
Eulàlia Pera
Barcelona.

3En la carta de Rafael Martí-
nez del pasado 23 de julio he 
vuelto a ver el error de identificar 
Catalunya como Ebro arriba. Los 
catalanes del Montsià y de Terra 
Alta deben sentirse muy mal con 
estas pifias. Catalunya empieza 
en el río Sénia.
Imma Serrano
Rasquera.

3La Urbanización Meri-
diana es un grupo de viviendas 
construidas por la antigua Obra 
Sindical del Hogar. A pesar de te-
ner en casi todos los lugares an-
chas aceras, el Ayuntamiento de 
Barcelona no ha tenido a bien 
colocar bancos para poder repo-
sar en nuestros paseos por la zo-
na, y eso que la mayoría de la po-
blación que habita dichas vivien-
das es gente mayor jubilada. Eso 
sí, el paso de las bicicletas a 
grandes velocidades, con grave 
riesgo para los ancianos que vivi-
mos en la zona, si está contem-
plado por nuestro querido Ayun-
tamiento.
José Amella
Barcelona.

3Un grupo de ediles del 
Ayuntamiento de Sitges han 
aprobado suprimir el  nombre de  
Plaza de  España y Calle de Es-
paña por unos nombres que, se-
gún dicen, tenían antiguamente 
esas plaza y calle. Como ciuda-
dano europeo debo manifestar 
mi más enérgica protesta por el  
tiempo y dinero utilizado en este 
despropósito y por el sistema uti-
lizado en el proceso, que no creo 
que sea democrático, ya que la 
decisión se ha adoptado por la 
votación de un 3,4% de la pobla-
ción empadronada en Sitges.
M. A. de M.M.
Sitges.
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